
 

 
 
 

平成１７年 
 

第５回防府市議会定例会 

 
一  般  質  問 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

（平成１７年１２月９日・１２日・１３日） 
 
 
 
 
 
 



 

№ １ 安藤 二郎  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．「まちづくり」について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

２．「文化」について 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

（１）「駅北区画整理事業」について 

事業の目的とまちづくりとの整合は 

 

（２）「再開発ビル公共公益施設の運営について」

住民サービスはどこまでか 

 

（３）向島地区の排水対策について 

   これまで検討してきたことは 

 

 

（１）遺跡発掘調査について 

防府市民、防府の文化にもたらしたものはな

にか 

 

（２）国衙跡地について 

   防府市民、防府の文化にもたらしたものはな

にか 

 

（３）「文化維新」について 

「文化維新」とはなにか 

 



№ ２ 原田 洋介  

質  問  事  項 要          旨 

 
１．環境行政について 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
２．教科書採択について 

 

（１）新エネルギー創造へむけての取り組みについ

て 

①市の考え方について 

 

②市民・有識者等を交えた研究会の設立につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）大韓民国からの書簡について 

①その内容と対応について 

    

 

（２）教育委員会調査研究会議事録について 

①匿名での議事録について 

 

新エネルギーとは、自然のエネルギーを利用した

り、今まで使われずに捨てていたエネルギーを有

効に使ったりするエネルギーのこと。太陽光・風

力・バイオマス・中小水力・廃棄物・地熱発電な

ど。 

 



 

№ ３ 伊藤  央  

質  問  事  項 要          旨 

 
１．障害者の就労・雇用の問題

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
（１）障害者の就労・雇用の問題について防府市と

しては、どのように考え、また現在どのよう

な取り組みをしているのか。 

 

 

（２）自治体によっては、独自で雇用主に対する助

成金制度を設けたり、雇用の場の確保に努め

ているところ、また一般企業への就職のステ

ップとしての訓練を行うところなどもある

が、このような施策を行う予定はあるか。 

 



 

№ ４ 山下 和明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．介護保険制度について 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）地域包括支援センターの創設について 

   

 

（２）地域支援事業の創設について 

 

 

（３）新・予防給付の創設について 

 

 

（４）地域密着型サービスについて 

 

 

（５）介護保険料の見直しについて 

 

 

 

 



 

№ ５ 大村 崇治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．平成１８年度予算編成にあ

たり 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．災害対策について 

 

（１）予算編成の骨子・規模について 

   

（２）市民生活に密着したきめ細かい道路、河川等

単独事業の整備について 

   

（３）防府市土地開発公社及び防府市土地開発基

金、防府市農業公社のあり方について 

   

（４）索道事業の今後の対応について 

 

（５）「行政改革」及び「市民本位のまちづくり」

の整合性について 

   

（１）高潮対策について 

①樋門の管理体制の確立について   

ア．手動による管理人の防災訓練の実施につい

て 

イ．下水道、農業農村管理のポンプ場の一元化

について 

   

（２）治水対策について 

①市街化区域における浸水区域の把握につい

て 

ア．総合用水堰における農業用水取水計画の見

直しについて   

  イ．市街地市道の側溝浚渫土の除去について 

ウ．主要幹線道の排水対策について 

・・・雨水貯留浸透事業の導入について 

②長期的対策として南北幹線水路の築造につ

いて 

③雨水流失抑制施設整備促進事業について 

ア．不用になった浄化槽を雨水貯留に転用 

イ．浸透桝、貯留タンクの設置 

（３）緊急災害用備蓄器材の拡充について 

①浸水、高潮対策等緊急時における救難ボー

ト、寸時におけるエアーテント、救命胴衣(ラ

イフジャケット)など  



 

№ ６ 木村 一彦  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．合併問題に対する市長の見

解について 

 

 

 

 

 

２．税制「改革」について 

 

 

 

 

 

 

３．祝祭日のごみ収集について 

 

（１）新山口市長の言及について 

 

（２）２市４町の合併協議会休止以降の総括につい

て 

（３）今後の考え方について 

 

 

（１）税制「改正」の内容と市民への影響について

 

（２）これにともなう市税の増収見込みについて 

 

（３）市民の負担軽減策について 

 

 

（１）祝祭日のごみ収集は廃止すべきではないと思

うが、どうか 

 

 

 

 

 

 



 

№ ７ 藤本 和久  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

（１）教育委員会のあるべき姿について 

 

 

（２）学校に於ける個人情報の保護について 

 

 

（３）教員の赴任先について 

 

 

（４）学校選択制について 

 

 

（５）私立多々良学園高等学校について 

 

 

（６）学校敷地内での喫煙について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

№ ８ 田中 敏靖  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境保全・管理と治水につ

いて 

 

 

 

（１）費用対効果の考え方について 

 

（２）道路幅員拡張等諸施策について 

①建築指導課扱いの道路について 

ア．狭隘道路拡充事業について 

イ．開発許可道路について 

②道路課扱いの道路について    

ア．市道について 

イ．法定外公共物について 

 

 

（１）合併浄化槽設置促進と補助金の増額について

①単独浄化槽を撤去し、合併浄化槽設置に上乗

せ助成について 

②単独浄化槽や合併浄化槽の用済み槽を雨水

貯留槽に転用した場合の助成について   

 

（２）治水対策について 

 

（３）除草対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

№ ９ 今津 誠一  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．単独市政の継続について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業公社の経営状況につい

て 

 

 

 

 

 

（１）防府市は、これまで２市４町の合併の議論を

経て合意に至らず、後に市民アンケートで民

意を問い、その結果、単独市政を選択し、現

在、持続可能な市政を構築するための諸施策

を検討、実施している。 

しかし、先般行われた山口市長選で、当選

した現市長は、防府市との合併を公約に掲げ

た。当然、防府市へのアプローチがあるが、

これにどの様に対応するつもりか、基本的考

えを示して欲しい。 

 

 

 

（１）これまで約５年間、経営状況の推移をみてき

たが、ここにきて当初の事業経営計画と大幅

な乖離が生じつつある。公社の根本的見直し

が必要と思われる。また、補助金のカットも

行うべき。 

 

 

 

 

 

 



 

№ １０ 田中 健次  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．新年度予算編成方針につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．介護保険について 

 

 

 

 

 

 

 

３．国民健康保険について 

 

（１）市民生活に直結するものについては、充実を

すること。（道路等の維持補修費など） 

 

（２）市制７０周年の節目の年であり、新年度完成

の事業にメリハリをつけること。（ルルサス

の公共公益施設など） 

 

（３）単独市政を選択した防府市が、県央の中核都

市として、新たな行政課題に取り組むことは

重要であり、そのための施策に充分な予算措

置をすること。（環境、行政の透明化、市民

との協働など） 

 

（４）公共下水道会計では、毎年５億円程度市債残

高が増加しており、一般会計にならい市債発

行を抑制すべきではないか。 

 

（１）第３期介護保険事業計画の策定はどのように

進んでいるのか。 

 

（２）地域包括センターについて、どの程度の規模

と内容を考えているのか。 

 

（３）新たに創設される地域密着型サービスであ

る「小規模多機能型居宅介護」と「夜間対応

型訪問介護」について、どのように考えてい

るか。 

 

 

（１）「短期被保険者証」、「資格証明書」の交付に

ついて 

 

（２）レセプトの開示について 

 

 

 

 

 

 

 



 

№ １１ 山根 祐二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．市有施設のアスベスト対策

について 

 

 

２．就職支援について 

 

 

３．行政サービス向上について 

 

 

４．国民健康保険証について 

 

 

 

 

 

（１）アスベスト含有が確認された施設は使用禁

止、または飛散防止措置の必要はないのか 

 

（１）本庁内にジョブカフェの設置をしてはどうか

 

 

（１）自動交付機の設置をしてはどうか 

 

 

（１）国民健康保険証の個人カード化実施はできな

いか 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

№ １２ 髙砂 朋子  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．食育について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子供の防犯対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）子供たちのための「食育」に対する考えと取

り組みについて 

 

（２）栄養教諭の導入について 

 

 

（３）乳幼児を持つ母親を対象にした「食育」の取

り組みについて 

 

 

 

（１）広島の小１女児殺害事件を受け、今後の取り

  組みについて 

（２）各校区、地域の特色を生かした学校内外の防

犯のための「スクールガード隊（見守り隊な

ど）」の配置及び呼びかけについて 

 

（３）仮称「子供の防犯便り」の定期発行と全戸配

布について 

 

 

 

 

 

 

 



 

№ １３ 松村  学  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．県央３０万人の中核都市に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）市民の意識について 

 

（２）合併情報の公開について 

 

（３）究極の行政改革について 

 

（４）山口市との今後の対応について 

 

（５）協議期間について 

 



 

№ １４ 三原 昭治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．防府スポーツセンター野球

場の維持管理について 

 

 

 

２．防府市斎場「悠久苑」の整

備について 

 

 

 

 

３．防府市営住宅について 

 

（１）防府市が推進している行政改革で、防府スポ

ーツセンター野球場内の維持管理の委託業

務が大幅に削減されたが、これに伴う対応は

どのように行っているのか。 

 

（１）健康増進法の施行に伴い、斎場内の全面禁煙

が実施されているが、喫煙者に対する現在の

対応は。 

 

（２）国道２６２号線の入り口から斎場までの通

路に街灯設置を。 

 

 

 

（１）防府市営住宅について、申し込み手続きでの

郵便受付の導入、随時入居の実施など、３月

定例議会の一般質問で、検討するなどの答弁

であったが、その検討状況は。 

 

 



 

№ １５ 藤野 文彦  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．スポーツ振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．柳川土手の整備について 

 

（１）（仮称）牟礼南部スポーツ広場について 

   牟礼地区はベッドタウンとして開発が進み、

防府一番のマンモス地区となっており、スポ

ーツ大会も盛んに開催されていますが、スポ

ーツ広場がなく、牟礼南小、牟礼小、牟礼中

の３校に運動場があるだけで何かと不便を

感じている。 

    第３次防府市総合計画で、スポーツ施設に

ついては、既存施設の効率的な活用を図ると

ともに、計画的な整備拡充に努める必要があ

ると述べている。 

   ・牟礼沖不燃物投棄場所の跡地を牟礼南部ス

ポーツ広場として設置してはどうでしょう

か。   

 

（１）牟礼小学校、牟礼南小学校の西側を流れてい

る柳川の西側の土手は通学路としても定め

られていますが、竹、草、カヤ等が生い茂り、

とても危険な状況である。 

また、近くには民家もなく不安全なままで

放置されている。定期的な整備をされてはい

かがでしょうか。 



 

№ １６ 山本 久江  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．県の出先機関の再編整備に

ついて 

 

 

 

 

２．「障害者自立支援法」制度に

ついて 

 

 

３．教育施設整備について 

 

 

（１）県庁機構改革の指針で、出先機関の再編整備

として、防府地域の各事務所・支所が統合・

廃止の対象になっているが、市民生活への影

響も大きい。  

    市としての見解はどうか。 

 

 

（１）来年４月から段階的に施行される障害者自立

支援法にもとづく防府市の取り組みについ

て 

 

 

 

（１）小、中学校の耐震化について 

 

（２）老朽化した屋内運動場の改築について 
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